
PROTOKOLL DER ORDENTLICHEN GENERALVERSAMMLUNG 

Montag, 10.8.2020, 19.30 Uhr 

Aula ehemalige FHNW, Gründenstrasse 42, Muttenz 
 

Vom Vorstand sind Martin Elbs, Lydia Müller, Marlise Boerlin, Christine Surbeck, Deborah Pope, 

Rahel Egloff und Indra Spahn anwesend. Als Gäste sind Ioana Gereb und Iwan Wassilevski anwesend. 
 
Als entschuldigt gemeldet sind Mattias Eng, Sven Müller, Calum Maclean, Francis Jaggy, Dagmar 

Nölchen, Reinhard Behrens,  Elisabeth Bangerter- Frey, Katharina Müller, Kathrin Müller, Julia 

Schönfeld, Regula Fries 
 
Martin Elbs begrüsst die Anwesenden zur GV '20, die Präsenzliste zirkuliert.  Die Traktandenliste liegt 

auf, die Einladung wurde fristgerecht verschickt.  Anwesend sind 32 Aktivmitglieder, die 

Versammlung ist somit beschlussfähig. Das absolute Stimmenmehr liegt bei 17 Aktivmitgliedern. 
Es ist ein Antrag zum Thema Datenschutzerklärung eingegangen, er wird unter Traktandum 5.5. 

aufgenommen. Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt. 
 

Traktanden 

 
1. Protokoll 

Das Protokoll der letzten GV vom 12.8.2019 wird einstimmig genehmigt und verdankt. 
 

2. Berichterstattung über das Vereinsjahr 01.07.2019 bis 30.06.2020 

2.1. Martin Elbs verliest den Bericht des Präsidenten über das Vereinsjahr 19/20 (siehe separates 

Blatt). Es war wegen Corona ein spezielles Jahr,  es betraf die Proben und die Vorstandssitzungen. 

Zurzeit haben wir genau 50 Mitglieder. Der Bericht wird  p.A. verdankt. 

2.2. Kassabericht 

Deborah Pope erklärt über Beamer den Kassabericht. Da nur ein Konzert stattfand (ohne Sponsor und 

Gage) halten sich die Ausgaben im Budget. Für die ausgefallenen Konzerte gab es Ausgaben für 

Werbung, aber keine Einnahmen. Da ein Defizit budgetiert wurde, hält es sich im Rahmen. Es gab 

Spenden von verschiedenen Mitgliedern, für die wegen Corona ausgefallenen wurde die Miete fürs 

Probenlokal zurückerstattet. 
Unter Diverses fällt das Zügeln aus dem WG in die FH. Bei der Quellensteuer entschloss sich der 

Vorstand zur Selbstanzeige, so musste nur die fehlende Steuer beglichen werden (ohne Strafgebühr). 
Für den Zeitraum  der Kurzarbeit übernimmt der Bund 80% der Löhne. Beim Antrag an den Bund 

konnte nicht alles geltend gemacht werden (Proben, Noten etc.), aber Werbung und fehlende 

Einnahmen werden gerechnet. DP hat 10.000.- beantragt, vermutlich werden ca. 4000.- erstattet. 
Die Bons, die abgelaufen sind, können gegen neue verrechnet werden oder als Spende. 

=> Es ergibt sich ein Defizit von ca. 13.000 fürs letzte Vereinsjahr. Bitte Inserenten werben fürs 

nächste Konzert. Die Aktiven sind noch im Plus, aber das Polster ist aufgebraucht. 

2.3. Revisorenbericht  

Stephan Settelen verliest den Revisorenbericht der Jahresrechnung 19/20. Die Revision wurde 

gemeinsam mit Silja Kimmer am 23.7. durchgeführt. Sie empfehlen Decharge und Genehmigung. 

Positiv fiel ihm auf, dass Pensionskasse, AHV und Quellensteuer gezahlt wurde. Vorschlag: 

Versicherungen durchsehen.  

2.4. DP wird für die Buchführung p.A. gedankt. Alle 3 Berichte werden genehmigt und dem Vorstand 

Decharge erteilt. 
 

3. Wahlen 

3.1. Tagespräsidium: Peter Bloch wird als Tagespräsident empfohlen und p.A. bestätigt.  

3.2. und 3.3. Peter schlägt Martin Elbs zur Wiederwahl vor, dieser wird p.A. im Amt bestätigt. 

Anschliessend wir der gesamte Vorstand p.A. bestätigt. 
3.4. Revisoren: Silja Kimmer rückt als 1.Revisorin nach, Andrea Meuthen als 2.Revisorin. Hubertus 

stellt sich als Suppleant zur Verfügung und wird p.A. gewählt.. 
 



 
 
4. Mitgliederbeiträge: 
4.1. Der Vorstand schlägt vor, die Mitgliederbeiträge für Aktivmitglieder zu belassen. Der Vorschlag 

wird mehrheitlich angenommen. 

4.2. Auch die Pflichttickets bleiben mit 50.- gleich. Der Vorschlag wird mehrheitlich akzeptiert 
4.3. Gönnerbeiträge 

Indra Spahn und Marlise Boerlin stellen das neue Gönner-Konzept vor, der Flyer übernimmt das 

Layout des Jahresflyers für Gönnerschaft, Sponsoring, Abonnenten. Gewisse Sachen wurden 

vereinfacht, z.B. bei den Inseraten. In der Gönnerschaft gibt es diverse Abstufungen. Neu wird 

Werbung für Engagements gemacht. 
Diskussion: Entscheidend ist der Vertrieb der Flyer (z.B. per Versand mit dem Jahresbericht, bei 

Konzerten, beim Inseratewerben, bei Bekannten, wird auch elektronisch aufgeschaltet). 

Kritikpunkte: Kursivschrift weglassen, Preise fett (Lesbarkeit). * lieber gesondert auf 3.Seite, ev. 

kürzer fassen (Einführungssätze), einfache Sprache. Preise klarer definieren.  

Christina Settelen stellt sich für Redaktion zur Verfügung. 

Abstimmung: Die neuen Preise für Passivmitgliedschaft (= Gönnerschaft) werden einstimmig 

angenommen. Dank an IS und MB für die Überarbeitung des Flyers. 

 

 

5. Konzertplanung und Organisation 
5.1.: Geplante Konzerte und Veranstaltungen:  

IW berichtet, dass sich der Nano-Kongress (Engagement) noch nicht gemeldet hat. Das Programm 

„Russischer Zauber“ steht und wird am Herbstkonzert aufgeführt, am Frühlingskonzert folgt das 

Beethoven-Programm. Die Serenade wird voraussichtlich mit dem Programm von 2020 zweimal 

aufgeführt, bei Settelens und in Rheinfelden. 

Weitere Ideen gibt es schon, Iwan freut sich aufs gemeinsame spielen. 

ME ergänzt, dass andere Orchester bereits Konzerte bis 1000 Zuschauer geben, wir können also ohne 

Probleme in der Martinskirche spielen. (in Sektoren bis 100 Leute ohne Masken). Es müssen aber die 

Namen hinterlegt werden. 

Diskussion: Sollte das Orchester (Streicher) Masken tragen? Beim Hineingehen müssen sowieso 

Masken getragen werden. Basierend auf dem Schutzkonzept kann das Konzert stattfinden. Einige der 

Mitglieder müssen beruflich das Konzept streng durchziehen, daher Entscheidung zum spielen mit 

Masken. Die Bläser müssen genug Abstand halten. Michelle könnte „aob-Masken“ in Auftrag geben. 

 

5.2. Probenwochenende Beuggen: Letztes Wochenende in den Osterferien. Beuggen hat sich auf 

Anfrage-Mails noch nicht gemeldet, ev. an alternativen Ort.  

 

5.3. Werbung 

IS stellt die aob-Flagge vor. Sie kann vor dem Konzertlokal als Eyecatcher aufgestellt werden. Kosten 

ca. 850.- für 2 Falggen, Suche nach Sponsoren durch Orchester. Stefan Settelen stellt sich für den 

Transport zur Verfügung.  

Stoffmasken mit Logo: es gibt keine Zertifizierung für die Masken, sie müssen aber dem Standard 

genügen. 
 

5.4. neue Homepage 

Der Vorstand hat Offerten eingeholt, da die alte Homepage nicht mehr genügt. Eine geeignete Offerte 

kostet 2400.-, es wird ein Sponsor gesucht. Ideen zu inhaltlichen Änderungen bitte an den Vorstand. 

Peter Bloch empfiehlt, auf Sicherheitsstandart htpps umzustellen. 

Das Projekt liegt zurzeit auf Eis, wird aber, wenn die Finanzierung steht, in Angriff genommen. 

 

5.5. Datenschutzerklärung 

Ein Entwurf des Vorstands wurde durch einen Juristen überprüft. Peter Bloch hat noch einige Punkte, 
die noch aufgenommen werden sollten. Antrag: Die Instrumente werden veröffentlicht, Eintritt und 
Austritt bleiben intern. Die Deklaration von einem externen Laufwerk (Cloud) wird durch ME 
abgeklärt. Die Datenschutzerklärung wird nochmals dahingehend überarbeitet. 



 
 
6. Anträge 

Siehe unter 5.5. 

 

7. Ehrungen 

IS ehrt (zum ersten Mal): Rahel Egloff (10Jahre), Julia Schönfeld (15 Jahre), Andrea Meuten (20 

Jahre), Marlise Boerlin (30 Jahre), Peter Bloch (55 Jahre) 
 

8. Varia 

- Falls das aob Masken mit Logo anschafft, wäre jeder für seine persönliche Maske verantwortlich. 
- Das zweite Konzert am Sonntag wird früher, d.h. 17h, gewünscht. Seit ein paar Jahren ist es um 18h, 

warum ist nicht mehr klar. Da die Mehrheit einen früheren Zeitpunkt wünscht, wird dem stattgegeben. 

Die Vorprobe verschiebt sich dadurch nach vorne. 

 

 

 

Ende der GV 21.10h 

Martin Elbs  lädt zum Hoeck ins "Alessia" ein. 

 

Ch.Surbeck, 14.8.2020 


